



Entregan a Presidenta reporte de iniciativa electoral

Apuntan en reforma a consulta ciudadana

Destacan recorte a OPLES y partidos; buscan acuerdos con PT y PVEM

NADIA ROSALES

La reforma electoral del Gobierno federal buscará consolidar la democracia participativa y contempla recortar el presupuesto a organismos electorales y partidos, aseguraron ayer legisladores morenistas.

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral presentó a la Presidenta Claudia Sheinbaum una docena de "acuerdos preliminares" con los que el oficialismo busca poner a consideración de la ciudadanía temas como la reducción del gasto de los Órganos Públicos Locales Electorales (OPLES) y de los



Oscar Mireles

El senador Adán Augusto López llegó en motocicleta -y sin casco-, a la reunión de la Comisión para la Reforma Electoral con la Presidenta Claudia Sheinbaum.



partidos políticos, además de la integración de las Cámaras en el Congreso, el fuero de legisladores e incluso prerrogativas de radio y televisión.

Mientras que la revocación de mandato es uno de los ejercicios que, dijeron los líderes morenistas en el Senado y la Cámara de Diputados, continúa analizándose.

Sin embargo, su presentación formal como proyecto, previsto para el arranque del periodo ordinario, podría extenderse hasta a segunda semana de febrero, para concretar acuerdos con sus aliados: el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista.

Ayer, el órgano que encabeza Pablo Gómez expuso por alrededor de tres horas sus conclusiones a la Presidenta Claudia Sheinbaum, y a los líderes de las bancadas morenistas en el Congreso, Ricardo Monreal y Adán Augusto López.

A decir de los líderes guindas, la esencia de la reforma será el fortalecimiento de la democracia participativa a través de distintos mecanismos, como la consulta popular, pero también otros más que impulsen los legisladores morenistas.

“Viene una nueva etapa, donde el pueblo va a ser realmente quien ejerce el poder, quien decide la consolidación de la democracia participativa. Ese es el gran tema de la reforma”, declaró a la prensa Adán Augusto López des-



El diputado Ricardo Monreal detalló que la Comisión abordó temas como reducción de gasto electoral.



Ignacio Mier, legislador morenista, acudió ayer a Palacio Nacional para analizar la propuesta de reforma electoral.

pués del encuentro.

Monreal, por su parte, apuntó que la petición concreta de la titular del Ejecutivo fue someter a opinión de la ciudadanía “temas importantes”, por lo que encomendó a los legisladores el diseño de “fórmulas” para su implementación.

“Temas como la reducción del gasto electoral de los órganos e incluso de los partidos o temas como el de el fuero de legisladores, pero se enfocó mucho la Presiden-

ta en señalar que la participación ciudadana para ella era lo fundamental y que buscáramos los legisladores que simpatizamos con el movimiento, fórmulas que permitan que esa participación ciudadana sea efectiva y sea la que decida”, anunció Monreal a su salida.

Sin embargo, el diputado zacatecano aseguró que todo ello será consecutivo a la búsqueda de consensos con el Partido Verde Ecologista y del Trabajo.

“Vamos a favorecer mucho primero, el acuerdo con el PT y el Verde, y segundo, participación ciudadana”, indicó.

Para ello, dijo, a partir de este jueves, los líderes nacionales de las instituciones políticas aliadas y sus coordinadores en el Congreso serán convocados a reuniones con la Comisión que designó la Presidenta para la reforma electoral.

Así, la redacción de la propuesta estaría lista hacia la segunda semana de febrero.

“No veo fácil de aquí al último de enero, veo probable si logramos acordar con el PT y el Verde, veo probable primera o segunda semana de febrero”, declaró.

Hasta ahora, dijo Monreal, aún no se ha decidido una Cámara de origen. En tanto que la Oposición será considerada en el debate tras su presentación.

DEFIENDE CSP AUTONOMÍA

Luego de que Pablo Gómez aseguró que el INE no posee autonomía al ser un órgano administrativo, Ricardo Monreal afirmó que este carácter queda garantizado a petición expresa de la Presidenta.

“La Presidenta fue muy clara en eso, la Presidenta Claudia Sheinbaum dijo: ‘No’, yo creo en la autonomía y hay que garantizar la autonomía a los órganos electorales”, afirmó.